

**GENDARMERIE NATIONALE**  
 COMPAGNIE OU ESCADRON  
 de  
 UNITÉ (CLAIR)  
 B.T.  
 PROCÈS-VERBAL (N°/ANNÉE)  
 n°2271/90

**BORDEREAU D'ENVOI**  
 CONSTITUANT AVEC LES PIÈCES  
 QU'IL ÉNUMÈRE LA PROCÉDURE  
 ENREGISTRÉE A L'UNITÉ SOUS LE  
 ← NUMÉRO INDIQUÉ CI-CONTRE

CADRE RÉSERVÉ AU DESTINATAIRE  
 307322

DATE DES FAITS (JOUR, MOIS, AN OU PÉRIODE)  
 Le Lundi 5 Novembre 1990  
 LOCALISATION DES FAITS (COMMUNE, LIEU-DIT, CODE DÉPARTEMENT)

ENQUÊTE  
 PRÉLIMINAIRE  FLAGRANT DELIT  COMMISSION ROGATOIRE  
 AUTRE CAS

Observation d'objets volants non identifiés

DÉSIGNATION DES PIÈCES	
1	Procès-verbal de synthèse
2	Procès-verbal d'audition de R . M
3	Procès-verbal d'audition de V . Y épouse Q
4	Procès-verbal d'audition de S . D

SUITE DU BORDEREAU D'ENVOI SUR LA PAGE SUIVANTE

INDEXATION DÉPART ET NOMBRE D'EXEMPLAIRES:

<input type="checkbox"/>	M. Le Préfet de la Région Centre Préfet du
<input type="checkbox"/>	M. Le Procureur de la République à .....
<input type="checkbox"/>	M. Le Général Commandant la Région aérienne
<input checked="" type="checkbox"/>	2 M. Le Ministre de la Défense; D.G. G.N. bureau Défense Opérations (V.H.) AUX ARCHIVES
<input type="checkbox"/>	1

VOIR LA SUITE DES DESTINATAIRES SUR LA PAGE SUIVANTE.

VU ET TRANSMIS PAR LE COMMANDANT D'UNITÉ  
 LE 29/12/90

GENDARMERIE NATIONALE	
COMPAGNIE OU ESCADRON	
de	
UNITE	
B.T.	
CODE UNITE	PROCÈS-VERBAL N° / 19
	n°2271/90

PROCÈS - VERBAL

ENQUETE PRELIMINAIRE

CADRE RÉSERVÉ AU DESTINATAIRE	
90 307322	
N° PIÈCE	N° FEUILLET
1	1/1

RENSEIGNEMENTS ADMINISTRATIFS

NATURE PRÉCISE DES FAITS - RÉFÉRENCE

- Observation par plusieurs témoins d'objets volants non identifiés dans le ciel et aux alentours.

NOUS SOUSSIGNÉ(S) C , B , MDL/Chef, Officier de police judiciaire  
 G , J et M , J , Gendarmes, A.P.J.  
 VU L'ES) ARTICLE(S) 16 à 20 et 75 à 78 du Code de Procédure Pénale  
 RAPPORTONS LES OPÉRATIONS SUIVANTES QUE NOUS AVONS EFFECTUÉES, AGISSANT EN UNIFORME ET CONFORMÉMENT AUX ORDRES DE NOS CHEFS.

DATE HEURE

CE JOUR le cinq Novembre mil neuf cent quatre vingt dix à dix neuf heures trente, plusieurs personnes résidantes à et dans les environs nous signalent avoir observé dans le ciel des objets volants non identifiés.

De l'avis des personnes qui nous ont contactés téléphoniquement, il s'agissait d'un groupe de points lumineux se déplaçant sens SUD OUEST-NORD EST et dont l'un d'entre eux plus important avait une luminance plus grande. Cette "formation" se déplaçait en silence et avait l'aspect d'un losange suivie d'une traînée brillante. - - - - -

Nous avons rendu compte à notre Commandant de Compagnie en la personne du Major B qui a informé sans délai le Commandant de Groupement à Orléans. Un message détaillé a été établi puis transmis pour rendre compte de cet événement.

E N Q U E T E

Le six Novembre mil neuf cent quatre vingt dix, mesdames R , M , Q , Y et monsieur S Di , témoins visuels, se présentent spontanément pour déposer ; leurs auditions font l'objet des pièces 2,3,4.

NOTA : Le phénomène a été commenté dans la presse régionale à la suite de témoignages de personnes de la région d' et de . (République du du 6 et 7/11/90).

DESTINATAIRES	INDEXATION ET NOMBRE D'EXEMPLAIRES		DATE DE CLOTURE	VU ET TRANSMIS PAR LE COMMANDANT GÉNÉRAL
	<input type="checkbox"/>	1 Mr le Préfet de la Région Centre et du	LE 29/12/90	
	<input type="checkbox"/>	1 Mr le Procureur de la République à		
	<input type="checkbox"/>	1 Mr Le Général Commandant la Région aérienne		
	<input type="checkbox"/>	4 A.U.X.X.P.R.I.V.E.R Mr le Ministre de la Défense	SIGNATURE(S)	
D.G.G.N. bureau défense opérations				

# Ces pierres tombées du ciel que l'on prend pour des ovnis...

L'explosion d'une météorite lors de son entrée dans l'atmosphère expliquerait les phénomènes lumineux observés lundi soir dans la région comme en divers points de l'Hexagone. Nouveaux témoignages.

— Les phénomènes lumineux observés dans le ciel d'Europe de l'Ouest lundi soir ont été provoqués par l'explosion d'une météorite lors de son entrée dans l'atmosphère, a indiqué mardi un porte-parole de l'observatoire de Munich en Allemagne.

Ces phénomènes ont été décrits par de nombreux témoins comme « des lumières orange, jaune et verte, disposées en triangle »,

« une espèce de grande structure métallique lumineuse », « des lumières avec des faisceaux à l'arrière », « une soucoupe volante en losange » ou encore « un ovni (objet volant non identifié) triangulaire clignotant ».

Selon l'observatoire bavarois, le trajet exact et le lieu d'explosion de la météorite — qui se déplaçait d'ouest en est — pourront être

déterminés dans quelques jours grâce aux quelque 25 caméras installées dans le sud de l'Allemagne et destinées à surveiller ce genre de phénomène.

## Etoiles filantes

Les météorites ont été pendant des siècles la seule source de matière extraterrestre dont disposaient les scientifiques, jusqu'aux échantillons lunaires ramenés en

1969 par Apollo.

E C en 1794 et J B B en 1803 ont démontré les premiers l'origine extraterrestre de ces mystérieuses pierres tombées du ciel, qui apparaissent soudain dans un pré ou un jardin à la suite de phénomènes lumineux (les « étoiles filantes ») et d'explosions intenses.

Elles peuvent être de taille très variable et ne sont jamais totalement désintégrées à leur arrivée sur Terre. L'une des plus impressionnantes est la « Canyon Diablo » qui provoqua, il y a 40.000 ans environ, la formation d'un cratère de 1,2 km de diamètre en Arizona. Les spécialistes estiment que cette météorite géante mesurait environ 25 mètres, ce qui correspond à une masse de 65.000 tonnes.

On peut observer à certains moments de l'année des pluies intenses de météores pendant lesquelles toutes les étoiles filantes semblent provenir de la même région du ciel.



Les météorites proviennent de débris émis par une comète comme sur cette photo d'archives.

Tous ces objets appartiennent au même « essaim », constitué par les débris émis par une comète lors de ses passages successifs près du Soleil. C'est pourquoi on a

longtemps pensé que toutes les météorites provenaient des comètes. Mais la plus grande partie d'entre elles ont pour origine les astéroïdes (petites planètes).

## « Explication la plus vraisemblable »

— L'explication officielle rendue publique par l'observatoire de Munich risque de décevoir les incondtionnels des soucoupes volantes. Elle ne satisfiera en tout cas sûrement pas les dizaines de milliers de témoins qui, malgré de notables divergences sur un certain nombre de points, affirment avec une belle unanimité avoir vu l'ensemble des boules lumineuses progresser régulièrement. Or, A H, qui préside l'Association éducative des astronomes amateurs du

Centre basée à , reconnaît qu'en matière d'explosion de météorite, les boules de feu « se dirigent dans tous les sens ».

Pour autant, A H trouve plutôt séduisante l'explication fournie par l'observatoire allemand : « C'est la plus vraisemblable, d'un point de vue rationnel, pour comprendre comment le phénomène a pu être vu au même endroit du ciel et au même moment. »

La présidente de l'association

d'astronomes du Centre n'accorde que peu de crédit au phénomène ovni. « L'étoile la plus proche de nous se trouve à quatre années lumière, c'est-à-dire à 40.000 milliards de kilomètres. Or, il faut deux ans pour se rendre sur Mars qui ne se trouve qu'à 200 millions de kilomètres ! A l'échelle humaine, pour explorer un système planétaire qui dépasse le système solaire, il faudrait plusieurs générations d'hommes ! »

## Des témoins de à en passant par

« Ça avait la forme d'un hexagone allongé, borné à chaque coin d'une lumière rouge rubis. Vers l'arrière, au centre, il y avait comme une sorte de tuyère par laquelle s'échappait une lumière blanche virant légèrement au bleu » explique ce témoin qui se trouvait alors à

« L'ensemble progressait régulièrement dans un silence complet. Compte tenu du champ de vision des yeux, l'engin devait être particulièrement haut et mesurer huit kilomètres » ajoute-t-il.

P L, 30 ans, de , était à proximité du parc de lorsqu'il a vu « plusieurs triangles, un gros entouré de trois ou quatre autres, se diriger très lentement sans faire le moindre bruit ».

« Je ne crois absolument pas aux ovnis. J'ai d'ailleurs pensé qu'il s'agissait d'avions antiradar. Mais aujourd'hui, je suis sidéré. »

C M, 19 ans, s'entraînait au football sur le stade lorsque, en compagnie d'une quinzaine d'autres personnes, il a vu « une chose avec une boule lumineuse blanche au centre et des petites lumières autour qui suivaient la boule. C'était assez haut mais immense et ça ne faisait pas de bruit. »

Si hier à et un ovni a été aperçu dans le ciel, l'objet volant non identifié a aussi été vu à

Un témoin, P G, demeurant à , a vers 19 heures remarqué au-dessus de sa commune un « drôle d'engin de forme ronde ou ovale avec

semble progressait vers l'est, direction

Confirmation faite par un autre témoin, qui a vu le même phénomène se produire dans le ciel de à la même heure.

Tout comme à et plusieurs ont aperçu un ovni dans le ciel, lundi soir vers 19 h 30. Tous ont alerté la gendarmerie et donné une description précise de l'intrus.

Mme C, près de , explique : « J'ai vu une grosse boule blanche dans le ciel, entourée de feux lumineux rouges. La chose avait la forme d'un avion de tourisme, mais était plus imposante. Au bout de quelques minutes, elle est partie en direction de et a laissé une traînée

— Si le phénomène a pu être observé lundi soir par un grand nombre de témoins, la plupart des apparitions insolites sont généralement réservées à un petit groupe de personnes isolées.

C'est le cas de ce « gros cigare » aperçu au cours de l'hiver 1979 par un couple du côté de

« Il était environ 19 heures. On a vu s'approcher très lentement une masse sombre avec des lumières différentes de celles d'un avion. Ça ne faisait aucun bruit. C'est bien resté immobile durant une minute. Au moment où on est descendu de voiture, il a disparu » raconte la femme.

Plus près de nous, il y a cette sorte de soucoupe volante aperçue par trois personnes à le 2 mai dernier. D'après le rapport de gendarmerie établi à la brigade de à partir des témoignages, un engin a été aperçu ce soir-là vers 21 heures.

Il avait une forme demi-sphérique et était de couleur gris métal, sans aucune luminosité. Sa vitesse s'apparentait à celle d'un avion de tourisme mais il n'émettait en aucun cas

aucun bruit. Au sommet de la demi-sphère, les observateurs ont remarqué un petit dôme.

Sous la soucoupe, ils ont nettement aperçu des tentacules de longueurs différentes. « L'objet » qui se déplaçait dans le sens nord-est-sud-ouest a pu être observé durant une minute à l'œil nu et à la jumelle, puis il a été perdu de vue.

Les gendarmes affirment en outre que les témoins de cet étrange phénomène sont des personnes dignes de foi.

Le 15 novembre 1979 à

Ce n'est pas la première fois qu'un phénomène similaire à celui de lundi soir se produit dans le . Il y a onze ans très exactement, un habitant de M. L. avait eu une drôle de vision. Le 15 novembre 1979, le témoin de l'époque avait été visiblement impressionné par un étrange apparition. « Une sorte d'assiette avec un dôme et des hublots qui clignotaient, jaune, rouge, vert... » Exactement les mêmes couleurs aperçues l'autre

fois, le 15 novembre 1979, le témoin de l'époque avait été visiblement impressionné par un étrange apparition. « Une sorte d'assiette avec un dôme et des hublots qui clignotaient, jaune, rouge, vert... » Exactement les mêmes couleurs aperçues l'autre fois, le 15 novembre 1979, le témoin de l'époque avait été visiblement impressionné par un étrange apparition.

M. L. en avait vu plusieurs au-dessus du pays. Les engins, nous avait-il dit, se déplaçaient assez bizarrement : d'un seul coup très rapidement, puis s'immobilisant quelques secondes pour repartir à nouveau à grande vitesse. « Cela avait bien duré trois heures, de 19 heures jusqu'à la fin du film du dimanche soir à la télévision. » Il n'avait pas été le seul à avoir observé ce phénomène. Son fils était avec lui dans le grenier avec une paire de jumelles pour mieux observer.

Sa fille M. avait été également témoin, avec le fils du garagiste M. C. Avec lui, elle fut la première à voir juste à la verticale au-dessus du garage du village, un bien étrange engin : « Une sorte d'assiette de couleur grise qui clignotait... » Mais le plus étonnant, c'est que M. C. nous avait dit « que l'engin était trop petit pour qu'un être humain puisse y prendre place... » Rien à voir avec le phénomène que des milliers de témoins ont vu l'autre soir un peu partout en France. Mais comme quoi, il y a des fois où la fiction dépasse la

FAITS DIVERS

# Un Ovni à la verticale de

Venant de , il se dirigeait à basse altitude vers ....

- La chose aurait pu prêter à sourire si elle n'avait été — entre autres — l'objet d'une affirmation d'un gendarme de la compagnie de

Lundi, à la tombée de la nuit, un objet mystérieux est passé dans le ciel de , à la verticale même de la caserne de gendarmerie de

En fait, l'Ovni en question venait de la direction de (il a été vu à ) et se dirigeait vers . De taille dix fois plus grande qu'un avion normal, l'objet se caractérisait par une multitude de points lumineux cernant un point plus important. Traversant le ciel à basse altitude (environ 100 à 200 mètres) il ne faisait aucun bruit et volait à allure modérée.

Plusieurs habitants du , le remarquèrent et une dizaine d'entre eux alertèrent même la gendarmerie de qui a enregistré les témoignages et averti le groupement du

**A** aussi

Le même phénomène a été observé hier soir dans le ciel . Vers 19 h 5, au-dessus d' d'abord, à la hauteur du I.F.P. de

ensuite, « une vingtaine de boules lumineuses » selon les témoins, a traversé le ciel à faible allure.

« Elles se déplaçaient à l'horizontale, laissant derrière elles une traînée de lumière de trente mètres », explique l'un des témoins. « Il y avait plein de petites lumières; ça faisait penser à un feu d'artifice », ajoute un autre.

D'après les personnes qui ont vu le phénomène, deux grosses boules se détachaient nettement du lot. L'ensemble se déplaçait toutefois en silence, semble-t-il à faible altitude.

Ni les gendarmes, ni la police, ni les pompiers n'ont été avisés de la présence de quelconque objets volants non identifiés dans le ciel orléanais. Le centre de météorologie de na pas davantage constaté un phénomène de ce type.

Pourtant, d'après Europe 1, le phénomène aurait été observé en Espagne et en Allemagne. En France, il aurait été constaté entre

et En fin de soirée la tour de contrôle de l'aéroport d' a reçu des appels de pilotes d'avions témoins du phénomène alors que les radars ne décelaient rien...

ANALYSE ET RÉFÉRENCES (ÉVENTUELLEMENT)

(DATE ET HEURE EN TOUTES LETTRES)

ce jour Six novembre Mil neuf cent quatre vingt dix à onze heures quinze

nous soussigné(s) G J , gendarme à la compagnie de , en  
résidence à , agent de police judiciaire.

vu les articles 20 et 75 à 78 - - - - - du code de procédure pénale,

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs

**PERSONNE CONCERNÉE**

NOM, PRÉNOMS (POUR UNE FEMME, TOUJOURS INSCRIRE LE NOM DE JEUNE FILLE, ÉVENTUELLEMENT SUIVI DU NOM D'ÉPOUSE)

V épouse Q Y  
SEXE, DATE ET LIEU DE NAISSANCE (COMMUNE, CODE DÉPARTEMENT OU PAYS)

NATIONALITÉ (SI ÉTRANGER)

F/  
FILIAISON

← DANS LES CAS OÙ CES RENSEIGNEMENTS DOIVENT ÊTRE RECUEILLIS →

SITUATION DE FAMILLE

mariée

ADRESSE COMPLÈTE (BATIMENT, ESCALIER, RUE, COMMUNE, CODE POSTAL ET BUREAU DISTRIBUTEUR, ÉVENTUELLEMENT N° DE TÉLÉPHONE), PROFESSION

demeurant , marchand de biens

- - - Nous trouvant au bureau de l'unité, entendons la per-  
sonne dénommée ci-dessus qui nous déclare: - - - - -

- - - Hier soir, vers dix neuf heures, alors que j'observais  
le ciel, j'ai remarqué la présence d'un objet ou plutôt une  
masse lumineuse. Cela était bizarre. Cette masse se trouvait  
constituée de plusieurs masses lumineuses qui entouraient une  
masse qui semblait être plus importante. Par comparaison je  
peux dire que cet ensemble lumineux ressemblait au déplacement  
d'une patrouille d'avions. - - - - -

- - - La lumière principale était rouge et clignotante, les  
autres lumières plus petites clignotaient également, d'une cou-  
leur plus blanche. La forme de cet ensemble était allongé comme  
une fusée. Il m'a fortement semblé que cet objet se trouvait à  
basse altitude. Il ne faisait aucun bruit perceptible. La vi-  
tesse semblait assez lente par rapport à un avion que l'on re-  
garde dans le ciel. Sa direction était Ouest vers Est. - - - - -

- - - Au moment où j'ai observé le phénomène, le ciel était  
dégagé, il n'y avait pas de vent et la température extérieure  
était fraîche. - - - - -

- - - A le 06 Novembre 1990 à onze heures trente. - - - - -

- - - Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y  
persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y retranche  
la personne entendue l'A.P.J

PROCÉDURE

ENQUETE PRELIMINAIRE

PROCÈS-VERBAL D'AUDITION

DE TEMOIN

N° PIÈCE

N° FEUILLET

2

1/1

ANALYSE ET RÉFÉRENCES (ÉVENTUELLEMENT)

9030722/9

(DATE ET HEURE EN TOUTES LETTRES)

ce jour le six Novembre mil neuf cent quatre vingt dix à dix heures à

nous soussigné(s) C, B, MDL/Chef, Officier de police judiciaire à

vu les articles 16 à 19 et 75 à 78

du code de procédure pénale,

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs

PERSONNE CONCERNÉE

NOM, PRÉNOMS (POUR UNE FEMME, TOUJOURS INSCRIRE LE NOM DE JEUNE FILLE, ÉVENTUELLEMENT SUIVI DU NOM D'ÉPOUSE)

R., M., 57 ans, agricultrice - - - - - NATIONALITÉ (SI ÉTRANGER)

SEXE, DATE ET LIEU DE NAISSANCE (COMMUNE, CODE DÉPARTEMENT OU PAYS)

F, - - - - - fse - - - FILIATION

← DANS LES CAS OU CES RENSEIGNEMENTS DOIVENT ÊTRE RECUEILLIS →

SITUATION DE FAMILLE

ADRESSE COMPLÈTE (BATIMENT, ESCALIER, RUE, COMMUNE, CODE POSTAL ET BUREAU DISTRIBUTEUR, ÉVENTUELLEMENT N° DE TÉLÉPHONE), PROFESSION

demeurant à, qui nous déclare :- - - - - célibataire - - -

""Vers 19 heures-19 heures 05, je sortais de chez moi lorsque à travers le feuillage d'un arbre j'ai remarqué un groupe de -- points lumineux se dirigeant vers moi dans le ciel. Ce phénomène venait de la direction de et se dirigeait vers

, en fait c'est le sens SUD OUEST - NORD EST.- - - - -

""Au départ de mes constatations j'avais une vision de face et par la suite j'ai pu voir la chose de côté. A ce moment là, j'ai pu m'apercevoir qu'il y avait une traînée lumineuse derrière ce groupe de point qui au départ de ma vision avait une forme de losange.- - - - -

""Il y avait dans cette forme un point qui était plus gros que les autres, au point de vue de la couleur je peux dire que c'était jaune mais sans qu'il y ait cette intensité que l'on peut constater lorsque l'on voit des lumières d'avions ou des étoiles, c'est la couleur de la lune à peu près, ce n'était pas brillant[

""Le phénomène ne m'a pas paru se déplacer très haut. A mon avis cela se déplaçait à une vitesse qui peut être comparée à celle des avions à réaction qui passent souvent dans le ciel giennois.

""Le ciel était dégagé à ce moment là, il ne pleuvait pas et il n'y avait pas de vent.- - - - -

""J'ai pu lire l'article paru sur la République du Centre, je suis d'accord avec la description qui est faite au sujet de la ressemblance avec un feu d'artifice.- - - - -

Le 6 Novembre 1990 à 10 heures 25 : Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste, n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y retrancher.- - - - -

La personne entendue

L.O.P.J.

ANALYSE ET RÉFÉRENCES (ÉVENTUELLEMENT)

2030-329/3

(DATE ET HEURE EN TOUTES LETTRES)

ce jour six Novembre mil neuf cent quatre vingt dix, à quinze heures quinze minutes, nous trouvant au bureau de notre unité, -----

nous soussigné(s) M , J , Gendarme, Agent de Police Judiciaire, -----

vu les articles 20 et 75 à 78 ----- du code de procédure pénale,

rapportons les opérations suivantes que nous avons effectuées, agissant en uniforme et conformément aux ordres de nos chefs

PERSONNE CONCERNÉE

NOM, PRÉNOMS (POUR UNE FEMME, TOUJOURS INSCRIRE LE NOM DE JEUNE FILLE, ÉVENTUELLEMENT SUIVI DU NOM D'ÉPOUSE)

S , D

SEXE, DATE ET LIEU DE NAISSANCE (COMMUNE, CODE DÉPARTEMENT OU PAYS)

M ,

NATIONALITÉ (SI ÉTRANGER)

FILIATION

← DANS LES CAS OU CES RENSEIGNEMENTS DOIVENT ÊTRE RECUEILLIS →

SITUATION DE FAMILLE

ADRESSE COMPLÈTE (BATIMENT, ESCALIER, RUE, COMMUNE, CODE POSTAL ET BUREAU DISTRIBUTEUR, ÉVENTUELLEMENT N° DE TÉLÉPHONE), PROFESSION

demeurant , agent E.D.F, qui nous déclare : -----

"" Hier soir, 05 Novembre 1990, vers 19 heures, en sortant le véhicule du garage, mon épouse et moi même avons vu plusieurs objets lumineux mobiles dans le ciel. Voyant cela, j'ai stoppé le véhicule et j'ai pensé que c'était plusieurs avions. J'ai alors arrêté mon moteur et je n'entendais aucun bruit. -----

"" La plus grosse masse lumineuse était de forme ronde et de couleur blanc-jaune. Elle se trouvait au centre d'une formation lumineuse minuscule de couleur blanchâtre également. Plusieurs objets de ce noyau se déplaçaient en faisant un faisceau lumineux de couleur blanc. La vitesse de déplacement de cette masse ressemblait à celle d'un aéronef mais sans aucun bruit. Elle se déplaçait dans le sens SUD OUEST - NORD EST. Nous avons remarqué également qu'un petit faisceau lumineux se trouvant en retrait de la formation, accélèrait pour rattraper le gros de l'ensemble. Nous avons remarqué que dans cette formation, il y avait des lumières clignotantes et des fixes. --

--- Lorsque ces faits se sont produits, le ciel était dégagé et nous avons observé ce phénomène pendant une minute, environs. -----

"" Ce qui nous a intrigué, c'est qu'il n'y avait aucun bruit. -----

"" A le 06 Novembre 1990 à quinze heures trente minutes. -----

"" Lecture faite par moi des renseignements d'état civil et de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y retrancher. -----

La personne entendue.

L'A.P.J